



Diputación  
de Granada



C.E.C.O.T.  
GRANADA



---

**EL ÉXODO FORZADO DE QUIENES  
HUYEN DEL MIEDO Y LA  
VIOLENCIA**

---

[WWW.CECOTGRANADA.ES](http://WWW.CECOTGRANADA.ES)



**Diputación  
de Granada**



**C.E.C.O.T.**  
GRANADA

Una madre no debería ver nunca a su hijo sufrir por la guerra, por la carencia, por la imposibilidad de que se tenga un futuro, ni aún con toda su voluntad de salir adelante, para nada.

Son situaciones que muchas veces no nos podemos ni imaginar, pero que hay personas en el mundo tratando de salir de ellas.



**Diputación  
de Granada**



**C.E.C.O.T.**  
GRANADA

En pleno siglo XXI, muchas regiones del continente africano siguen siendo escenarios de violencia armada, conflictos internos, golpes de Estado y crisis humanitarias que obligan a millones de personas a huir de sus hogares para salvar sus vidas.

Países como Mali, Burkina Faso, Sudán, República Democrática del Congo y Somalia viven realidades duras, marcadas por el miedo, la inestabilidad y la desesperación.



**Diputación  
de Granada**



**C.E.C.O.T.**  
GRANADA

## Mali y Burkina Faso: el Sahel en llamas

En el corazón del Sahel, una vasta región al sur del desierto del Sahara, Mali y Burkina Faso son dos ejemplos dolorosos de cómo el conflicto armado puede descomponer la vida social, económica y política de una nación.

En Mali, desde 2012, el país enfrenta una grave crisis de seguridad tras una rebelión tuareg en el norte, seguida por un avance de grupos yihadistas vinculados a Al Qaeda y al Estado Islámico.

A pesar de la intervención internacional y la presencia de misiones como la de la ONU (MINUSMA), el conflicto se ha agravado, desplazando a cientos de miles de personas y sumiendo a regiones enteras en un estado de anarquía.



**Diputación  
de Granada**



**C.E.C.O.T.**  
GRANADA

Burkina Faso, que durante años fue visto como un ejemplo de estabilidad relativa, ha sufrido un deterioro rápido desde 2015.

El aumento de los ataques terroristas en el norte y el este del país ha provocado miles de muertes y más de dos millones de desplazados internos.

La población vive atemorizada: muchas escuelas han cerrado, los mercados están vacíos, y las comunidades rurales han sido abandonadas.



Diputación  
de Granada



C.E.C.O.T.  
GRANADA

## Sudán: guerra entre facciones armadas

En Sudán, desde abril de 2023, una guerra abierta entre el ejército sudanés y las Fuerzas de Apoyo Rápido (RSF) ha sumido al país en una devastadora lucha por el poder.

Las principales ciudades, incluida la capital Jartum, han sido escenario de bombardeos, saqueos y crímenes de guerra.

Más de cinco millones de personas han huido de sus hogares, tanto dentro como fuera del país. La situación humanitaria es crítica: escasez de alimentos, agua, servicios médicos y protección básica.



Diputación  
de Granada



C.E.C.O.T.  
GRANADA

## República Democrática del Congo: décadas de conflicto

Pocos conflictos han sido tan prolongados y devastadores como el de la República Democrática del Congo (RDC).

En el este del país, grupos armados —algunos apoyados desde el extranjero— se enfrentan al ejército y entre sí por el control de recursos minerales y territorios. Ciudades como Goma o Bukavu viven bajo constante amenaza.

Mujeres, niños y ancianos sufren las peores consecuencias: violencia sexual, desplazamiento forzado y hambre.



**Diputación  
de Granada**



**C.E.C.O.T.**  
GRANADA

## Somalia: entre el terrorismo y la sequía

Somalia, devastada por décadas de guerra civil, continúa siendo una nación fracturada.

Aunque ha habido esfuerzos de reconstrucción, el conflicto mantiene una presencia activa en amplias zonas del país.

A esto se suma una de las peores sequías en décadas, que ha provocado hambre extrema en millones de personas.

Muchos somalíes no solo huyen del conflicto, sino también del colapso ambiental.



**Diputación  
de Granada**



**C.E.C.O.T.**  
GRANADA

En no pocas ocasiones se habla de inmigración olvidando que precisamente muchas personas huyen de situaciones de las que cualquiera huiría si se diera el caso.

Pensar que todos somos personas y que si estuviésemos en una situación así nos gustaría ser comprendidos y no ignorados, y menos todavía odiados, es algo que está ahí, pero se olvida.

Hay que ser conscientes de las realidades. Y tener un poco de humanidad.